

Sportdirektor

Michael Schneider, sportdirektor@badischer-schachverband.de

Qualifikations-Stichkampf zur DEM

Bei der Badischen Einzelmeisterschaft setzte sich GM Roland Schmaltz (OSG Baden-Baden) durch und qualifizierte sich für die Deutsche Einzelmeisterschaft 2016. Drei Spieler kamen punktgleich auf die Plätze 2-4 und mussten den zweiten badischen Vertreter bei der DEM in einer Stichkampfrunde ausspielen: FM Hartmut Metz (SG Rochade Kuppenheim), IM Amadeus Eisenbeiser (BG Buchen) und FM Hajo Vatter (SC Untergrombach). Die Runde fand vom 9. bis 11. Oktober in Kuppenheim statt.

Am Freitag traf Amadeus Eisenbeiser (mit Weiß) auf Hajo Vatter; die Partie endete remis. Am Samstag unterlag dann Hartmut Metz (mit Weiß) gegen den Buchener IM. Am Sonntag siegte Hartmut Metz gegen Hajo Vatter. Damit kam es zu folgendem **Endstand** des Stichkampfes:

- | | |
|--------------------------------------|-----------|
| 1. IM Amadeus Eisenbeiser | 1½ Punkte |
| 2. FM Hartmut Metz | 1 Punkt |
| 3. FM Hajo Vatter (SC Untergrombach) | ½ Punkt. |

Damit ist **IM Amadeus Eisenbeiser** für die Deutsche Einzelmeisterschaft 2016 qualifiziert.

Referat Ausbildung**B-Trainer-Lehrgang 2015**

Stehend v.l.n.r.: Ralph Blum, Bernd Mallmann, Siegfried Stolle (Badischer Schachverband), Joachim Gries (Referent Ausbildung Hessen), Dr. Mario Ziegler, Veaceslav Cofman, Lothar Brosig, Christoph Natsidis, Bernd Hähnle;
knieend v.l.n.r.: Boris Latzke, Martin Bergmann

Beim **Grundlehrgang** in der Sportschule Schöneck haben 13 Schachsportler teilgenommen (8. bis 10. Mai 2015). Hier haben gleichzeitig ihre B-Lizenz verlängert: Werner Kienzler, SK Freiburg-Zähringen und Nikolaus Sentef, SC Rastatt.

Beim **Aufbaulehrgang**, ebenfalls 13 Teilnehmer (19. bis 21. Juni 2015), wurden u.a. die B-Lizenzen verlängert von: WGM Barbara Hund (SK Freiburg-Zähringen), Jürgen Thier (SF Heidelberg) und Dr. Harald Bittner (SK 1933 Neustadt).

Zum **Prüfungslehrgang** reduzierte sich die Teilnehmerzahl auf neun. Schachsportfreund Ralph-Michael Großhans (Rochade Kuppenheim, passiv) hatte abgesagt. Eingesprungen ist dafür Schachsportfreund Hans-Joachim Petri (künftiger Ausbildungsreferent von Württemberg).

Bei allen drei Lehrgängen unterstützte mich Schachsportfreund Joachim Gries aus Hessen (ehemaliger Vizepräsident des Deutschen Schachbundes), sodass die Teilneh-

merzahl immer bei 13 lag. Die Lehrgangsleitung lag laut Präsidiumsbeschluss des BSV bei allen Lehrgängen in meinen Händen.

Neue **B-Trainer** sind: Martin Bergmann, SC Murrhardt (WLSB); Ralph Blum SV 1934 Frankfurt-Griesheim (Hessen); Lothar Brosig, SABT TSG Öhringen (WLSB); Veaceslav Cofman, SC Untergrombach (Nordbaden); Dr. Mario Ziegler, SC Turm Illingen (Saarland); Bernd Hähnle, TSV Willsbach (WLSB); Boris Latzke, SK Bebenhausen (WLSB); Bernd Mallmann, IGS Trier (Rheinland-Pfalz) und Christoph Natsidis, SV Bannewitz (Sachsen).

Lehrgangsleitung: Siegfried Stolle in Zusammenarbeit mit Joachim Gries.

Alle Schachsportler haben bestanden: die schriftliche Klausur, die mündliche Prüfung sowie die Ausarbeitung der Hausarbeiten (bis zu 55 Seiten). Gleichzeitig wird automatisch die gültige C-Trainer-Lizenz verlängert. Alle Unterlagen gehen zum DSB nach Berlin; die Ausweise werde ich den Teilnehmern nach Eintreffen aus Berlin zusenden.

Allen neuen B-Trainern (Schachsport) herzlichen Glückwunsch zur bestandenen Prüfung und viel Erfolg bei ihrer Vereinsarbeit.

Hallo Schachsportfreunde,

als meine letzte Tätigkeit beim Badischen Schachverband e.V. habe ich als Lehrgangsleiter in Zusammenarbeit mit Joachim Gries (ehemaliger Vizepräsident beim DSB) den Grund-, Ausbildungs- und Prüfungslehrgang abgeschlossen.

Alle Teilnehmer bei den drei genannten Lehrgängen haben den Ehrenkodex unterschrieben – siehe Links-Seite auf der BSV-Website unter »Ausbildung«; desgleichen auch die Lizenzierungen der C- und B-Lizenz.

Siegfried Stolle,

Inhaber einer Trainerlizenz und des DOSB-Ausbilderzertifikats

Referat Seniorenschach

Bernd Fugmann, senioren@badischer-schachverband.de

Offene Baden-Württembergische Senioren-Einzelmeisterschaft

Die Palette der Schachturniere für Senioren bot im Jahre 2015 bereits ein reichhaltiges Angebot an qualitativ anspruchsvollen Turnieren mit vielen Teilnehmern aus ganz Deutschland und dem Ausland. Auf Grund der guten Resonanz auf unsere in diesem Jahr erstmalig ausgetragene »Offene Baden-Württembergische Senioren-Einzelmeisterschaft« in Freudenstadt haben wir uns entschlossen, diese herausragende Veranstaltung auch in Zukunft mit Elan im schönen Ambiente vom Kurhaus fortzusetzen. Mit über 110 Teilnehmern aus 16 Bundesländern und fünf Nationen war das Turnier ein voller Erfolg.

Neben den beiden Schachverbänden von Baden und Württemberg als Veranstalter, ist es erfreulicherweise auch gelungen, die **Stadt Freudenstadt** mit ihrem Oberbürgermeister Julian Osswald als Schirmherr für dieses Ereignis zu gewinnen. Als **neuer Schiedsrichter** steht uns **Dr. Matthias Kleifges (FSR)** zur Verfügung.

Wir können damit rechtzeitig auf einem soliden Fundament für die kommende Meisterschaft aufbauen und wieder ein spannendes Turnier gestalten. Nach den Erfahrungen der letzten Austragung dürfte mit Hilfe der Startgebühren und